

BASES

Este periódico continuación de "La Correspondencia de Cádiz," se publica diariamente repartiendo una edición á los obreros.

Toda la correspondencia será enviada á nombre de su Director.

Oficinas:

San Francisco 32 y Venezuela

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE.

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes... Ptas. 1'50
Provincias, trimestre... 5'00
Número del día 10 cents. Atrasados, 25 Suplemento 5 cents.

Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La eterna y universal religión

II

Todos los justos están en Dios; Dios está en ellos y vive en ellos. Están juntos en la vida divina, esa vida más alta que el hombre y que su propia vida. Esta asamblea es universal, eterna de todos los tiempos y lugares. Muchos están fuera de la Iglesia visible que forman parte de esta alma de la Iglesia.

Ved ahí evidentemente la religión, la religión manifiestamente pura y segregada de todo error. Ved ahí la necesaria e infalible religión. Tal es la enseñanza de la Iglesia católica.

Corazones impíos y espíritus incrédulos y desconfiados? Impíos contra quien? Incrédulos de qué? No nos hallamos en el seno de Dios? No es evidente que nos movemos en la fuerza infinita, en el amor inmortal? La dicha, la paz y alegría de cuantos seres respiran, deben ser tan grandes al menos de lo que es en nuestro suelo la seguridad del niño que duerme en el seno maternal. ¿Qué nos falta para ascender todos juntos siempre más alto? La oración y la fe,

Aumentad la oración y la fe, aumentad entre vosotros el amor; enseguida toda luz se agranda, toda fuerza se dilata, toda belleza se completa, toda felici-

dad aumenta de esta nueva era. Yo ha dicho en todo su Evangelio y proclamado todo dogma, toda la ley de la vida, toda la del trabajo, todo mérito del progreso cuando dice: «Buscad y hallareis; pedid y recibireis; llamad y se os abrirá. Quien busca, halla; quien pide, recibe, y se abre al que llama. ¿Quién de vosotros da una piedra á su hijo cuando pide pan? Si, pues, vosotros sabéis dar á vuestros hijos lo que os piden, con cuánta mayor razón nuestro Padre que está en el Cielo dará los verdaderos bienes á los que los pidan?

CRONICA GENERAL

— En una boardilla de la calle de la Encarnación de Madrid se desarrolló anteayer una trágica escena, de la que resultó gravemente herido un hombre.

Desde hace algunos meses una joven llamada Pilar Cantero había alquilado la expresada boardilla, y al poco tiempo fué á vivir con ella un hombre llamado Enrique Lafón, de treinta años de edad, y un muchacho de catorce.

Según manifestó Pilar, aquellos dos huéspedes que con ella iban á vivir eran primos suyos.

Parece ser que entre Pilar y Enrique crearonse odios, por cuanto anteayer por la mañana, y hallándose acostado Enrique, Pilar le arrojó en la cara y pecho un líquido corrosivo, que le produjo gravísimas quemaduras.

Aun cuando no se puede afirmar la materia corrosiva empleada por Pilar contra su amante, se supone haya sido lejía, pues tanto las ropas de la cama, como las interiores que llevaba puestas Enrique, aparecían quemadas con grandes manchas negras.

— Inadvertidamente fué arrojada á un horno de fundición de la fábrica de camas de la villa de Izarri de Zaragoza una granada cargada, que estalló, causando grandes desperfectos en el edificio y heridas á varias obreros de la fábrica. Dos de estos se hallan graves.

— El vecindario de Albalatillo (Huesca) observó la llegada á aquel pueblo de tres hombres que compraron alimentos en distintos comercios, mientras otros dos quedaron esperándoles en las inmediaciones.

Aquellos comprendieron qué habían despertado curiosidad en el pueblo y huyeron de él enseguida.

— Parece que se trata de una partida de bandoleros que ha realizado ya por aquellos contornos varias fechorías.

— En la galería de una mina abandonada, sita en el barrio de Miravil de Bilbao trabajaban 10 obreros, cuando se declaró un incendio en los travesaños que sostienen la boca, obstruyendo la salida.

El humo asfixiaba á los trabajadores, que, alarmados, rompieron los casquetes de los respiraderos, los cuales caían con tablas, que los obreros lograron romper, salvándose de una muerte cierta.

— Un telegrama de Guatemala dice que en Tutiopéa ha habido un ciclón, de tal fuerza, que ha quedado casi destruida la ciudad.

Hasta ahora se han recogido 50 muertos habiendo más de 10.000 heridos.

— Dicen de Dortmund (Alemania) que se ha producido una terrible explosión en una fábrica de roburita.

Dícese que á consecuencia de la catástrofe ha habido 300 víctimas entre muertos y heridos.

Hasta la fecha han sido extraídos de entre los escombros, 9 cadáveres y 80 heridos.

— Un telegrama de Tánger da cuenta de que durante las fiestas del Ramadán, el agente consular de España en Fez fué gravemente insultado por los soldados del Meknés que montaban la guardia, llegando á agredirle y á tirarle por el suelo.

— Se dice que reina efervescencia en la guarnición de Vladivostok con motivo de estar fortificando los japoneses la plaza de Sakhalin, en contra de lo estipulado en el Tratado de Portsmouth.

— De Santaella (Córdoba) participan el hallazgo en las afueras, del pueblo del cadáver del vecino Manuel Ruiz Alcalde.

Se sabe que el hijo del muerto desapareció de la población en los primeros instantes, volviendo al cabo de largo tiempo; esto hace que el rumor público

atribuya al hijo como autor de la muerte de su padre.

— El suceso está envuelto en el misterio.

— El único testigo que ha declarado hasta ahora, es el hijo, quien cuenta que al golpearle su padre con la escopeta, ésta se disparó, matándole en el acto.

FALSO MARINO ESPAÑOL

— «L' Eclair», publica nuevos despachos sobre el falso oficial español, cuyas aventuras en Portsmouth relatabamos ayer.

— He aquí los nuevos informes que su corresponsal en Londres le envía. «Ya os conté ayer —dice éste— la historia de un pseudooficial español que había engañado á las autoridades navales de Portsmouth.

— Es probable que el misterioso personaje sea el mismo que acaba de cometer audaces estafas en Hannover, y á quién actualmente busca la Policía alemana.

— Dicho individuo llegó á Hannover vestido con un rico uniforme español, y se presentó como ingeniero jefe del departamento de ferrocarriles de España, diciendo que llevaba plenos poderes de su Gobierno en el mejor hotel de la ciudad, y dirigiéndose á una fábrica de automóviles, escogiendo un coche de veinticinco mil francos, que trataba de comprar, según decía.

— Pidió lo ensayará delante de él, y el dueño, impresionado por su traje y modales, ofreciéndole á servirle de chauffeur.

— Montaron ambos en el automóvil y se dirigieron á Linden.

— El aventurero hizo parar el coche y descendió delante de una gran fábrica de locomotoras.

— Entraron ambos en ella, y el falso español se hizo anunciar pomposamente.

— Saludó el dueño y recibió el encargo de fabricar ochenta locomotoras, que debía enviar á España en el plazo de tres meses.

— Despues, el estafador invitóle á pasear en el automóvil, que dijo era suyo. Como hablaba francés, el constructor no pudo enterarse de que le hacían pasar por un simple cochuffur.

— Pasearon y comieron en un restaurante, haciendo servir un menú especializado y vino del Río de las mejores marcas.

— A la hora de pagar, el sedicente personaje dijo que no tenía sino dinero español.

— El constructor de locomotoras, que estaba contentísimo, ofrecióse de buen grado á satisfacer la cuenta.

— De regreso á Hannover, el aventurero pretextando hallarse embarazado por la falta de moneda alemana, pidió á sus nuevos amigos le prestasen fondos, contra cheques falsos que les firmó.

Nadie sabe hasta donde hubiera llevado sus audacias, á no sobrevenirle un contratiempo.

— Había cometido días antes varias estafas en Dortmund, y los perjudicados, sabiendo que se hallaba en Hannover, salieron para dicha ciudad, acompañados de un polizón.

— Advertido de ello, envió despachos al Gobierno español, anunciando la compra de las ochenta locomotoras, y salió de Hannover, dejando sin pagar gastos de hotel y préstamo.

— No abonó ni los telegramas, que quedan á cargo del portero del citado hotel.

— La sorpresa de los estafados fue tremenda.

— La policía alemana cree que el estafador es un mecánico mecklemburgoés que ha pasado ya muchos años fuera de su país.

— Habla varias lenguas, y reúne, á sus modales de gran señor, un conocimiento profundo de los hombres y de los negocios.

NOTICIAS DIVERSAS

— Celebran mañana sus días: Señora Duquesa de Almodóvar del Valle.

— Sistas. Elisa Barrios, Elisa Viniegra, Bárbara Javiera de meses de Pacheco, doña Javiera Pacheco de Abarzuza, señora viuda de Lucio.

— Don Francisco Puente, don Francisco Elizalde, don Francisco Nicolán, don Francisco Igleravide, don Francisco J. Lainez, don Javier Caballero.

— Continúa el público favoreciendo el teatro Cómico.

— Siguen gustando «La Gatita Blanca» y «La República».

— En «El Arte de ser bonita» la señora Garcerá se ha encargado de los couplets de las obesas, que canta con mucha gracia. Dicha artista ha logrado también buen éxito en «Las Amapolas», obra de lucimiento, asimismo para el señor Camacho.

— El Sr. Carro, agradando tanto como siempre y acertado en sus papeles.

— Mañana domingo función por la tarde.

— La Kermesse á beneficio de la Asociación de Caridad, tendrá lugar en el Gran Teatro y se celebrará probablemente en los días 15 y 16 de este mes, por la tarde.

— En las plateas del centro se establecerá la positiva, á que dará derecho el billete de entrada.

— En los restantes, y en grupos de á dos, los puestos de venta, á cargo de señoras y señoritas, que expenderán vinos, dulces, bombones, refrescos, cervezas, sandías, flores, flambres, postales, cigarros, cerillas, etc., á precios módicos.

— Las familias invitadas á las plateas adornarán éstas á su gusto.

